

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh, dapat ditarik kesimpulan bahwa kedua partisipan mendapatkan dukungan emosional selama bergabung dalam komunitas Hamur. Dukungan yang kedua partisipan peroleh berupa empati, perhatian, penghargaan positif serta adanya dorongan kepada individu lain untuk dapat mencapai tujuan hidupnya ditengah permasalahan keluarga yang dihadapi. Adanya persamaan latar belakang keluarga terutama sikap empati dan kepedulian yang diberikan membuat kedua partisipan mempunyai ruang untuk dapat mengekspresikan dan meluapkan keluh kesahnya. Selain itu kedua partisipan dapat mengambil nilai positif serta manfaat dari berbagai macam cerita permasalahan keluarga yang didapatkan dalam komunitas. Hal tersebut juga secara tidak langsung dapat memberikan pengaruh bagi partisipan untuk bekal kehidupan di masa yang akan datang. Didukung oleh beragam kegiatan yang di lakukan oleh komunitas Hamur dapat menambah ilmu pengetahuan yang bermanfaat untuk bekal kehidupan secara positif dan juga dapat mempererat rasa kekeluargaan yang terjalin antara sesama anggota komunitas yang dapat menimbulkan perasaan nyaman berada dalam komunitas Hamur untuk saling mendukung dan tetap bisa menjalani kehidupan terutama nantinya dalam membangun sebuah keluarga.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh, maka saran yang diberikan adalah sebagai berikut:

1. Bagi Partisipan

Partisipan diharapkan dapat memilih dan berada dalam lingkungan yang tepat dan positif, karena barena berada dalam lingkungan yang dapat saling mendukung satu sama lain akan sangat berpengaruh bagi kehidupan individu.

2. Bagi Komunitas

Bagi komunitas Hamur diharapkan untuk selalu memberikan dukungan dan melakukan kegiatan yang positif untuk membantu orang orang yang mengalami permasalahan keluarga agar tidak terjerumus ke dalam pergaulan dan lingkungan yang negatif.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Diharapkan agar dapat mengembangkan penelitian yang berkaitan dengan dukungan emosional secara lebih mendalam untuk dapat melengkapi penelitian sebelumnya.